
Für die Sitzung der Gemeindevertretung am 20. März 2017 
hat die SPD Modautal folgenden Antrag gestellt: 
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Folgender Beschluss wurde gefasst: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass öffentliche Einrich-
tungen der Gemeinde sukzessiv barrierefrei zu gestalten sind. 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, eine Bestandsauf-
nahme durchzuführen und einen Maßnahmenkatalog zu 
entwickeln.

Am 22. Oktober 2018 war der Antrag erneut auf der Tages-
ordnung. Folgender Beschluss wurde gefasst: 
Zustimmung zum beiliegenden Maßnahmenkatalog zur 
barrierefreien bzw. barrierearmen Gestaltung der öffentlichen 
Einrichtungen der Gemeinde Modautal.

Für 2019 stehen nun die ersten Mittel im Haushaltsplan 
zur Verfügung. So ist zum Beispiel geplant, in der Hofreite 
in Brandau einen Treppenlift einzubauen, so dass alle, die 
keine Treppen steigen können, einfacher in den Sitzungssaal 
gelangen können. 
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Am Freitag, den 18. Januar, trat der Landtag zum ersten Mal 
in seiner neuen Konstellation zusammen. Für uns hier im 
Landkreis ist besonders erfreulich, dass meine Kollegin Heike 
Hofmann (SPD) aus Weiterstadt stellvertretende Präsidentin 
des Hessischen Landtages ist. 
Im öffentlichen Fokus der konstituierenden Sitzung stand 
natürlich die Wahl des Ministerpräsidenten. Der alte und 
neue Ministerpräsident heißt –auch wenn die schwarz-grüne 
Mehrheit an einer Stimme hängt – Volker Bouffier (CDU). 
Im Kabinett gibt es kaum Veränderungen, allerdings kommt 
das neue Digitalministerium dazu. 
Hier wurde die bisherige Präsidentin der IHK Südhessen Prof. 
Dr. Kristina Sinemus als Ministerin benannt. Ich hoffe auf 
gute Zusammenarbeit im Sinne der Bürgerinnen und Bürger, 
aber auch der Unternehmen hier im Wahlkreis. Dies gilt 
insbesondere, da ich meine Kompetenz im Landtag künftig 
im Ausschuss für Digitales und Datenschutz einbringen 
werde und den Ausbau der digitalen Infrastruktur auch in 
Modautal vorantreiben will.
Ich freue mich, in den kommenden fünf Jahren regelmäßig 
aus dem Landtag zu berichten. Wenn Sie sich über meine 
Arbeit informieren oder mit mir ins Gespräch kommen 
wollen, gibt es dazu verschiedene Möglichkeiten:
Im Internet über Facebook, Instagram, E-Mail und meine 
Homepage oder vor Ort in der Bürgersprechstunde im Wahl-
kreisbüro. Sobald dieses bezogen ist, veröffentliche ich die 
Anschrift sowie Termine für Sprechstunden. Gerne können 
Sie mich auch persönlich auf Veranstaltungen ansprechen.

Herzliche Grüße, Ihr Bijan Kaffenberger

info@bijankaffenberger.de 
www.bijankaffenberger.de
www.facebook.com/bijan.kaffenberger.landtag
www.instagram.com/bijan_kberg/

#EuropaistdieAntwort

Europa. Das ist langer Frieden in einem von Krieg gezeichne-
ten Kontinent. Das ist Solidarität. Das sind offene Grenzen. 
Das ist der Euro, ein gemeinsamer Binnenmarkt, das ist 
unser wichtigster Handelspartner. Das ist aber auch Ver-
braucherschutz, kostenfreies Roaming oder eine europä-
ische Krankenversicherungskarte. Das ist Zusammenhalt 
und so viel mehr. Europa ist aber auch Jugendarbeitslosig-
keit, Finanzkrise, Sterben im Mittelmeer und so viel mehr. 
Die Europäische Union begann als Wirtschaftsunion. Wirt-
schaftliche Zusammenarbeit sollte den Frieden sichern. Und 
aus der Wirtschaftsunion ist langsam eine politische Union 
geworden. Wie keine andere Partei war die Sozialdemokratie 
von Beginn an, an dieser Entwicklung beteiligt. Sie hat für 
Europa gekämpft und es verteidigt. Und jetzt wollen wir 
einen weiteren Schritt tun: Aus der politischen Union soll 
ein soziales Europa werden.

Was heißt das konkret? Wir bieten den Menschen einen 
neuen Sozialvertrag. Ein Europa, das Wirtschaftskraft und 
Arbeitnehmerschutz gleichzeitig ist. Wenn in ganz Europa 
faire Löhne gezahlt werden, wird es auch bei uns das Lohn-
dumping eindämmen. Wir wollen einen auf die Mitglieds-
staaten angepassten europäischen Mindestlohn und eine 
europäische Arbeitslosenversicherung. Ein Europa, das sich 
auf seine eigene Kraft besinnt, in dem alle nach ihren Mög-
lichkeiten ihren Beitrag leisten und ihren Anteil, der ihnen 
zusteht, erhalten.

Die SPD will, dass Europa ein Erfolgsprojekt bleibt. Gehen 
wir den nächsten Schritt und machen Europa zu unserem 
sozialen Europa.

Am 26. Mai 2019 ist Europawahl.

Bijan Kaffenberger
Mitglied des Hessischen 
Landtags für Bessungen, 
Eberstadt, Heimstätten-
siedlung, Modautal, 
Mühltal, Ober-Ramstadt 
und Roßdorf

Vivien Costanzo
Kandidatin der SPD 

für das Europaparlament

europa@viviencostanzo.de
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Für die Sitzung der Gemeindevertretung am 20. März 2017 
hat die SPD Modautal folgenden Antrag gestellt: 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass alle öffent-
lichen Einrichtungen der Gemeinde  barrierefrei zu gestalten sind. 
Die Planung und Umsetzung ist durch den Gemeindevorstand 
vorzunehmen. 
Begründung: Barrierefreiheit ist ein Menschenrecht. Mit der 
Unterzeichnung der UN-Behindertenrechtskonvention hat 
sich die Bundesrepublik verpflichtet, geeignete Maßnahmen 
für eine barrierefreie Gesellschaft zu treffen. Für Menschen mit
Behinderungen oder Beeinträchtigungen, die jeden von uns 
treffen kann, muss es möglich sein, in alle öffentlichen Einrich-
tungen in Modautal barrierefrei zu gelangen. Dies gilt auch für 
Menschen, die zeitweise in ihrer Mobilität eingeschränkt sind. 

Folgender Beschluss wurde gefasst: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass öffentliche Einrich-
tungen der Gemeinde sukzessiv barrierefrei zu gestalten sind. 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, eine Bestandsauf-
nahme durchzuführen und einen Maßnahmenkatalog zu 
entwickeln.

Am 22. Oktober 2018 war der Antrag erneut auf der Tages-
ordnung. Folgender Beschluss wurde gefasst: 
Zustimmung zum beiliegenden Maßnahmenkatalog zur 
barrierefreien bzw. barrierearmen Gestaltung der öffentlichen 
Einrichtungen der Gemeinde Modautal.

Für 2019 stehen nun die ersten Mittel im Haushaltsplan 
zur Verfügung. So ist zum Beispiel geplant, in der Hofreite 
in Brandau einen Treppenlift einzubauen, so dass alle, die 
keine Treppen steigen können, einfacher in den Sitzungssaal 
gelangen können. 
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Im Herzen von Europa
Modautals Herz schlägt 
für Europa
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